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Знают, что делают 
Движение региона впереД обеспечивают люДи –  
профессиональные, талантливые, неравноДушные 

п оощрение рязанцев, 
внесших значимый 

вклад в развитие области, 
в нашем регионе уже  ста-
ло хорошей традицией. А 
в преддверии Нового года 
такие церемонии награж-
дения проходят особен-
но торжественно. В общей 
атмосфере приближаю-
щегося праздника при-
нимать награду приятней 
вдвойне. И вчера в прави-
тельстве области, где чес-
твовали залуженных жи-
телей области, это особен-
но ощущалось. Государс-
твенных и региональных 
наград удостоились более 
четырех десятков человек. 
Каждый из них – пример 
добросовестного отноше-
ния к своему делу, про-
фессионализма, работы 
на результат. 

Среди тех, кто получил вче-
ра награды в региональном 
правительстве, – самые раз-
ные люди. Это руководители 
предприятий и организаций, 
их заместители, промышлен-
ники, педагоги, аграрии, науч-
ные работники, представители 
местного самоуправления и 
творческих профессий. Мно-
гие из них широко известны, 
не один десяток лет работают 
на благо региона, заслужили 
почет и уважение земляков. 
Глава муниципального обра-
зования – Шиловский район 
Василий Фомин руководит 
своей территорией уже боль-

ше 30 лет, а сегодня является 
еще и председателем совета 
муниципальных образова-
ний региона. Он сам уроже-
нец шиловской земли и знает, 
насколько это ответственно – 

трудиться там, где тебя знают 
все и каждый. Сегодня Васи-
лий Михайлович спокоен за 
родной район. Он считает, что 
с созданием в поселке Лесной 
территории опережающего 

экономического развития по-
явились и новые перспективы, 
особенно в плане привлечения 
инвесторов. За многолетнюю 
и результативную работу на 
благо Шиловского района и 

Рязанской области Василий 
Фомин удостоен государствен-
ной награды – ордена Дружбы. 
Другие высокие награды – По-
четные грамоты Президента 
России – получили руководи-
тель Рязанской торгово-про-
мышленной палаты Татьяна 
Гусева и директор Рыбновс-
кой школы-интерната Валерий 
Протасов. Благодарственное 
письмо Президента РФ было 
вручено Сергею Филимонову, 
который сейчас стоит во главе 
контрольно-счетной палаты 
города Рязани. 

Многие из тех, кто был от-
мечен вчера в правительстве 
области, получили признание 
как профессионалы своего 
дела. Этим людям были при-
своены почетные звания в 
различных отраслях, а также 
вручены специальные премии 
губернатора. Например, пре-
мию в сфере здравоохранения 
получила фельдшер «скорой 
помощи» Ольга Базовкина (на 
фото), в сфере физкультуры и 
спорта – тренер Касимовской 
спортшколы «Лидер» Нико-
лай Андин, в сфере СМИ – вы-
пускающий редактор информ-
агентства «7 новостей» Ирина 
Бочарова. 

– Благодарю всех вас за пло-
дотворный, созидательный 
труд, за преданность профес-
сии, впечатляющие результа-
ты, которых вы добились. Каж-
дый из вас достоин большого 
уважения и признания. Ваши 
достижения делают честь Ря-
занской области и являются 
значимым вкладом в нашу об-
щую работу по развитию ре-
гиона. Наш Президент ставит 
задачи улучшить демографи-
ческую ситуацию, повысить 
эффективность производствен-
ной сферы, качество отечест-
венной продукции, улучшить 
уровень социального комфорта 
людей. Мы вместе будем доби-
ваться  успешного выполнения 
этих задач, опираясь, в первую 
очередь, на собственные силы 
и ресурсы, на талантливых, не-
равнодушных профессионалов 
нашего региона, таких, как вы, 
– сказал, обращаясь к участни-
кам церемонии, губернатор 
Николай Любимов. 

Глава региона пожелал на-
гражденным новых успехов и 
выразил уверенность, что впе-
реди у них еще немало значи-
мых достижений. 

Фото Александра Королева
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соКоЛоВКА. в листвянке прошло торжест-
венное открытие Дома культуры. в здании за-
вершился масштабный капитальный ремонт. 
присутствующих поздравила заместитель главы 
администрации рязанского района по социаль-
ным вопросам тамара евсина. 

мИХАйЛоВ. школьники из Михайловско-
го района побывали на предприятии ооо 
«авангард» рязанского района. ребята поз-
накомились с процессом доения на установ-
ке «Карусель», с содержанием телят в телят-
нике, с конноспортивным клубом предприятия. 
Для учащихся была организована экскурсия в 
библиотеку в Доме культуры, где они смогли 
увидеть коллекцию отечественной литерату-
ры в 100 томах, подаренную председателем 
правительства россии Дмитрием Медведевым. 
специалисты хозяйства рассказывали об осо-
бенностях аграрных профессий и отвечали на 
вопросы детей.

сКопИН. в городе прошел парад Дедов Мо-
розов. в нем участвовали 30 главных волшеб-
ников: и помоложе, и посолиднее, с посохами 
и мешками, некоторые просто в роскошных шу-
бах – в сопровождении прекрасных снегуро-
чек. глава администрации скопина олег асеев 
выступил на празднике, затем вручил грамоты и 
сладкие призы ребятам, которые изготовили иг-
рушки для главной елки города. парад открыл 
духовой оркестр, который исполнял популярные 
мелодии и задавал тон шествию Дедов Морозов 
со снегурочками.

спАс-КЛепИКИ. в районном Доме культуры 
прошел 20-й конкурс «Мисс Мещера-2018». 
победу одержала елизавета орликова. она 
же голосованием собравшихся была удостое-
на звания «Мисс зрительских симпатий». анас-
тасия ефимушкина, уступив несколько баллов 
сопернице, стала «вице-мисс». ольга рунова 
получила звание «Мисс оригинальность», а 
наталья Моисеева – «Мисс грация». предста-
вительница из тумы Яна венчакова стала «Мисс 
очарование».

РЫБНое. Музею в деревне баграмово рыб-
новского района энтузиаст из рязани Денис 
требухин передал экспонаты с места сражений 
в 1942 году: каску советского солдата, саперную 
лопату, магазин от автомата ппш, остатки мин 
88 – и 120-миллиметровых минометов, кусок ко-
лючей проволоки, крышку от пулеметной короб-
ки, автоматные и пулеметные гильзы, крышку от 
немецкого котелка, остатки немецкой кофейной 
кружки и губной гармошки. он вел раскопки в 
районе жестоких боев у бывших деревень про-
ходы и буканово в Калужской области, где погиб 
его родственник. 

КАсИмоВ. в клубе местного отделения все-
российского общества слепых открылась вокаль-
ная мастерская. оформить документы помогли 
добровольцы из отрядов «волонтеры серебряно-
го возраста» и «Корпорация добра» Касимовско-
го комплексного центра социальной защиты на-
селения. Заявку отправили на конкурс проектов 
«активное поколение», который проводился при 
финансовой поддержке всероссийского благо-
творительного фонда елены и геннадия тимчен-
ко. в результате касимовцы выиграли грант на 
сумму 109 тысяч 988 рублей. по условиям кон-
курса отделение вос софинансировало проект, 
и на покупку звукового оборудования в общей 
сложности было потрачено 149 тысяч 988 руб-
лей. недавно акустические системы, микшерный 
пульт, микрофоны и другое оборудование уста-
новили в помещении клуба.

НоВостИ РАйоНоВ

по зову сердца
ниКолай любиМов награДил всех, Кто отличилсЯ в волонтерсКой ДеЯтельности в этоМ гоДу

в олонтерское движе-
ние охватило моло-

дежь разных возрастов от 
школьников до студентов 
и молодых специалистов. 
творить добро просто так, 
участвовать в социально 
значимых проектах и по-
могать реализации госу-
дарственной политики на 
общественных началах 
становится модно. 

Большой зал гостиницы 
«Амакс» едва смог вместить 
всех тех, кто отличился при 
проведении акций волонте-
ров. Собравшихся приветс-
твовал губернатор Николай 
Любимов, который отметил, 
что регион находится на од-

ном из первых мест в России 
по вовлеченности людей в доб-
ровольческую деятельность. 
Уходящий год был объявлен 
Президентом Годом добро-
вольца. За это время удалось 
помочь тысячам пожилых лю-
дей и людям с ограниченными 
возможностями, многодетным 
семьям, много массовых во-
лонтерских акций проведено 
на самом высоком организа-
ционном уровне. 

– Волонтерство – это один 
из способов обрести новые 
знания, приобрести новых 
друзей, получить поддержку 
от своих товарищей. Конеч-
но же, это способ сохранить и 
приумножить чувство состра-
дания в себе, поскольку это 

чувство позволяет людям тво-
рить добро не по материаль-
ным соображениям, а по зову 
сердца. Вы молодцы, ребята, и 
это подтверждает, что Рязанс-
кая область на всероссийском 
конкурсе лучших практик в 
сфере добровольчества стала 
одной из лучших. Это действи-
тельно заслуживает большого 
уважения, – сказал Николай 
Любимов.

6000 доз донорской крови, 
75 000 посаженных деревьев 
– вот далеко не полный спи-
сок результатов волонтерско-
го движения в регионе за год, 
о которых было сказано со сце-
ны во время торжества. Волон-
теры не только включались в 
проводимые по инициативе 

власти и общественных объ-
единений акции, но и предла-
гали свои проекты, обсуждали 
и корректировали их во время 
проведения слетов и в летних 
лагерях. Волонтерское движе-
ние объединило людей самых 
разных профессий и возрастов. 
Лучшие волонтеры, предста-
вители разных молодежных 
организаций и НКО получили 
почетные грамоты, знаки и па-
мятные медали. 

Завершая поздравление,  
губернатор отметил, что ра-
нее, в этот же день, на засе-
дании правительства региона 
была утверждена Стратегия 
развития Рязанской области до 
2030 года. Как напомнил Нико-
лай Любимов, работа над ней 
началась с апреля прошлого 
года с участием региональных 
и федеральных экспертов. 

– В этом временном гори-
зонте жить и работать, в ос-

новном, вам, молодым людям, 
а потому от каждого из вас пот-
ребуется участие в разработке 
стратегии развития. А реали-
зовывать все задумки мы будем 
сообща. Я надеюсь, что в новом 
2019 году нас будет преследо-
вать удача, что у вас будут силы 
и возможность для того, что-
бы заниматься благородными 
вещами. Будем надеяться, что 
следующий год принесет нашей 
области процветание. И мы сде-
лаем много хорошего для того, 
чтобы люди почувствовали: 
жизнь становится хоть немно-
го, но лучше. И это подвластно 
нашей совместной команде, – 
отметил губернатор.

Михаил Скрипников 

6000 доз доНоРсКой КРоВИ, 
75 000 посАжеННЫХ деРеВьеВ – 
Вот дАЛеКо Не поЛНЫй спИсоК 
РезуЛьтАтоВ ВоЛоНтеРсКоГо 
дВИжеНИя В РеГИоНе зА Год

Амбициозная  
задача

На очередном заседании клуба 
«Коловрат» обсуждали,  
как стать самым читающим 
регионом России

2 Баланс  
интересов

Что будет с ценами в 2019 году?
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С остоялось заключи-
тельное в этом году 

заседание региональ-
ного правительства. Его 
провел губернатор Ни-
колай Любимов. Участ-
ники заседания утверди-
ли Стратегию социально-
экономического развития 
региона до 2030 года. 

Стратегию-2030 предста-
вила министр промышленнос-
ти и экономического развития 
региона Светлана Горячкина. 
Как она рассказала, документ 
определят основные приорите-
ты, цели, задачи и направления 
развития области на долгосроч-
ную перспективу. Во главу угла 
поставлены повышение качес-
тва жизни рязанцев и борьба 
с сокращением численности 
населения области. В качестве 
основных приоритетов опре-
делены человеческий капитал, 
высокие технологии и точки 

роста, экология, комфортная 
среда для жизни, инфраструк-
тура, историко-культурное на-
следие и туризм, а также про-
странственное развитие. Если 
говорить предметно, то к 2030 
году планируется выйти на по-
казатель продолжительности 
жизни в 80 лет, снизить уро-
вень бедности более чем в два 
раза, повысить качество обра-
зования, медицинской помо-
щи, создать новые высокопро-
изводительные рабочие места, 
обеспечить значительный рост 
несырьевого экспорта, внед-
рить систему сбора и перера-
ботки отходов. В числе значи-
мых направлений – внедрение 
цифровых решений в экономи-
ку и социальную сферу, под-
держка предпринимательства 
и инициатив граждан, совер-
шенствование системы госуп-
равления. 

Работа по подготовке стра-
тегии, которая началась еще 

в 2017 году, шла с привлече-
нием максимально широкого 
круга специалистов разных 
уровней. Документ прошел 
публичное обсуждение в Ин-
тернете – каждый мог внести 
свои предложения. 

Комментируя документ 
стратегического планиро-
вания, губернатор Николай 
Любимов назвал Стратегию 
основным инструментом дви-
жения вперед и пояснил, что 
она увязана с задачами, пос-
тавленными в Майском указе 

Президента России Владими-
ра Путина, а также с новыми 
национальными проектами, 
реализация которых начнет-
ся в 2019 году. 

Глава региона также поб-
лагодарил всех экспертов и 
неравнодушных жителей, 
участвовавших в разработке 
документа: «Стратегия поз-
волит нам двигаться дальше 
более осмысленно и комплек-
сно, что самое главное».

Людмила Иванова

Елена Полякова, 
владелица трикотажной  

фабрики:

– Если бы я встретила Деда Мороза, 
попросила у него здоровья для всех 
детей мира. А для себя пожелала бы 
больше путешествовать с семьей. 
Нам это очень нравится. 

Наталья Косякова, 
педагог:

– Я бы для всех попросила спо-
койствия. Чтобы люди не были такими 
замученными и обратили внимание 
на свою жизнь, ведь она прекрасна! 
Нужно ценить каждое мгновение.

Виталий Лаврентьев, 
заведующий кафедрой  

русского языка  
РГУ имени С.А. Есенина:

– Я бы попросил здоровья. Причем 
не только себе и своим близким, но и 
всем окружающим. А еще – успехов 
моему сыну. Если у него все будет хо-
рошо, то и я буду счастлив.

Кирилл Шаев, 
студент:

– У Дедушки Мороза мне хочется 
попросить, чтобы все на Земле были 
счастливы. А лично для себя я бы хо-
тел безмерного везения. И благодаря 
такому дару легко бы сдал эту сессию 
на «отлично».

Глас народа / О чем бы вы попросили Деда Мороза?

«ГОрячий» телефОн реДакции: (4912) 21-08-13

В библиотеке имени 
Горького собрались 

представители власти, 
общественности, экспер-
тного сообщества, жур-
налисты. Обсуждались 
перспективы разработки 
и принятия региональной 
программы поддержки 
чтения и достижения 
весьма амбициозной за-
дачи – стать самым чита-
ющим регионом России.

В наше время, когда на 
смену бумажной книге при-
ходит электронная, уже на 
так важно, что именно мы 
читаем: текст на экране или 
на книжных страницах. Важ-
нее – читаем ли вообще. Одно 
время все сетовали, что сов-
ременная молодежь не чи-
тает. Сегодня педагоги, ра-
ботники библиотек, книго-
торговцы отмечают другое 
явление: нечитающее поко-
ление родом из 90-х обзаве-
лось детьми. И эти дети ищут 
свой путь к книге, минуя ро-
дителей. Зинаида Викторов-
на Клементовская, народный 
учитель России, вместе с уче-
никами в начальной школе 
пристально изучает, препа-
рирует, анализирует литера-
турный текст, учит видеть и 
понимать красоту устного и 
печатного слова, читает с де-
тьми стихи и прозу. Вместе с 
педагогом дети приходят к 
книге и не расстаются с нею 
уже никогда. 

Библиотеки превратились 
в общественные пространс-
тва. Горьковская областная 
библиотека, руководитель 
которой, председатель Обще-

ственной палаты Рязанской 
области Н. Гришина вела за-
седание клуба «Коловрат», по 
праву признана одной из луч-
ших в России. И здесь научи-
лись работать с книгой как 
нигде. Книги здесь читают, 
изучают, презентуют, оциф-
ровывают, иллюстрируют, эк-
ранизируют, сочиняют, сбе-
регают. Вокруг книги органи-
зуются события и акции, кон-
курсы и фестивали, встречи и 
дискуссии. А как замечатель-
но работает со своими юными 
читателями Рязанская облас-
тная детская библиотека! Об 
этом рассказала ее директор 
Т.Окружная. Но не смогла Та-
тьяна Николаевна не сказать 
о том, что волнует: о комплек-
товании детских библиотек в 
регионе. Это забота местной 
власти, а у местной власти 
средств не хватает. Министр 
культуры и туризма региона 
Виталий Попов о проблеме 
знает, что называется, изнут-
ри, но универсального реше-
ния у нее пока нет.

А школьные библиотеки? 
Они обеспечивают учащихся 
не только учебной литерату-
рой, но и литературой из «зо-
лотого» списка изучаемых в 
школе произведений. Что де-
лать, если всем одновремен-
но задали прочитать Гоголя 
или Тургенева? Начальник 
управления министерства 
образования и молодежной 
политики Н. Куликова подде-
рживает идею объединения 
школьных библиотекарей для 
постановки и решения общих 
проблем.

Председатель комиссии 
по духовному просвещению 

и православному образова-
нию Рязанской епархии игу-
мен Лука говорил об общей 
доступности книги книг – 
Библии. Не читая ее, нельзя 
счесть себя образованным 
человеком, компетентным в 
вопросах культуры, филосо-
фии, древней истории, нельзя 
назваться человеком образо-
ванным.

Светлана Платова – не 
только генеральный дирек-
тор торговой сети «Книжный 
«Барс» в регионе, но и извест-
нейший в отрасли эксперт по 
вопросам книжной торговли. 
Она напомнила, что в област-
ном центре есть более 40 тор-
говых точек, где можно ку-

пить книгу, а в районах – ни 
одного книжного магазина. 
Книжная торговля невыгодна, 
нерентабельна. И это при том, 
что книга как товар дорожает 
и средний чек давно перева-
лил за 500 рублей. А покупа-
тель сегодня готов, не заду-
мываясь, тратить на книгу «из 
простого интереса» не более 
350 рублей. Книга перестала 
быть абсолютно доступным по 
цене товаром. И все-таки у нас 
читают. Светлана Александ-
ровна называет только одну 
«говорящую цифру»: в сети 
«Книжный «Барс» в год выби-
вается не менее 600 тысяч че-
ков. Книги в Рязани читают, 
несмотря ни на что. Но надо 
искать свои, характерные для 

Амбициозная задача
НА оЧЕрЕДНоМ ЗАСЕДАНИИ клУбА «колоВрАт» обСУжДАлИ,  
кАк СтАть САМыМ ЧИтАющИМ рЕгИоНоМ роССИИ

Помогают в работе
Семинар-совещание со своими общественными помощниками провела 
Уполномоченный по правам ребенка в рязанской области.

обсуждались актуальные вопросы защиты прав и законных интере-
сов несовершеннолетних. В семинаре приняли участие начальник уп-
равления социализации и государственной поддержки детства минис-
терства образования и молодежной политики Н.Н. куликова, старший 
советник прокурора области по надзору за исполнением законов о 
несовершеннолетних о.А. Еремина, старший помощник руководителя 
следственного управления Ск россии по рязанской области А.В. Евдо-
кимова и другие. 

Меры социальной поддержки многодетных семей, организация от-
дыха и оздоровления детей, ответственность несовершеннолетних за 
совершение правонарушений, работа следственных органов Следс-
твенного комитета российской Федерации по рязанской области по 
расследованию преступлений, совершенных несовершеннолетними и 
в отношении несовершеннолетних, профилактика данных преступле-
ний – эти вопросы также рассматривались на семинаре.

Самым активным, неравнодушным к проблемам детства помощни-
кам Уполномоченный по правам ребенка в рязанской области Екате-
рина Мухина вручила благодарности.

ПаПа может
в канун Нового года состоялось первое организационное заседание 
общественного совета отцов при Уполномоченном по правам ребенка в 
рязанской области.

Напомним, что в состав Совета отцов вошли авторитетные и иници-
ативные мужчины. Это депутаты областной и городской Думы, главный 
врач гбУ ро «гкб № 8» Александр Миров, настоятель Вознесенского 
храма г. рязани отец Арсений (Вилков), председатель совета рро по-
мощи детям-инвалидам «Свой путь» роман Захаров и другие.

Председателем Совета отцов единогласно избран заместитель ди-
ректора МАУ До г. рязани «Детско-юношеская спортивная школа «Зо-
лотые купола», президент рязанской городской федерации кикбоксин-
га, заслуженный тренер россии по кикбоксингу, тренер-преподаватель 
высшей квалификационной категории Михаил Максимов.

Члены Совета отцов говорили о существующих проблемах, обсу-
дили вопросы поддержки одиноких матерей, наставничества, помощи 
детям, попавшим в неблагоприятную ситуацию, многие другие.

Участники наметили план работы на 2019 год, в которой включены 
мероприятия, направленные на укрепление института семьи и престижа 
отцовства, пропаганду спорта и здорового образа жизни, защиту нравс-
твенности, профилактику информационной безопасности.

Уполномоченный по правам ребенка Екатерина Мухина пожелала 
всем активной работы в вопросах защиты семейных ценностей, усиле-
ния роли отца в семье и обществе, укрепления на территории рязанс-
кой области института семьи.

Валентина Севостьянова

Путь длиною в век
гороДСкоМУ УПрАВлЕНИю обрАЗоВАНИЯ 
ИСПолНИлоСь Сто лЕт 

На праздничной церемонии в честь юбилея поздравления прини-
мали сотрудники управления, ветераны и педагоги.

От имени исполняющего обязанности главы администрации Ряза-
ни Сергея Карабасова работников сферы образования поздравил его 
заместитель Игорь Тишин. Он пожелал всему коллективу новых твор-
ческих идей, успеха и процветания. Лучшие сотрудники управления 
были награждены Почетными грамотами и ценными подарками.

«Мы стали свидетелями значительного события в сфере образова-
ния – 100-летия управления образования и молодежной политики в 
Рязани. Позвольте поздравить всех с этой датой, за которой стоит не 
одно поколение прогрессивных руководителей, целеустремленных 
педагогов и талантливых учащихся. Хочется, чтобы в нашем посто-
янно меняющемся обществе система управления образования всег-
да занимала достойное место». В ведении управления образования и 
молодежной политики администрации города Рязани находится 201 
учреждение: 113 дошкольных образовательных учреждений, 68 об-
щеобразовательных учреждений, 15 учреждений дополнительного 
образования, 1 учреждение культуры, 4 учреждения сопровождения 
образования. В них трудится более 10 тысяч работников и обучается 
более 78 тысяч детей.

Для безопасности горожан
В рЯЗАНИ СоСтоЯлСЯ УЧЕбНо-МЕтоДИЧЕСкИй Сбор рУкоВоДЯщЕго СоСтАВА 
грАжДАНСкой обороНы

Дед Мороз идет по городу
В рЯЗАНСкИх коМИтЕтАх тЕррИторИАльНого общЕСтВЕННого 
САМоУПрАВлЕНИЯ ПрохоДЯт НоВогоДНИЕ ДВороВыЕ 
ПрАЗДНИкИ

По МАтЕрИАлАМ САйтА АДМИНИСтрАцИИ г. рЯЗАНьГОРОДСКиЕ НОВОСти

На годы вперед 
СтрАтЕгИЯ-2030 ПоЗВолИт рЕгИоНУ рАЗВИВАтьСЯ коМПлЕкСНо 

НИколАй любИМоВ,  
гУбЕрНАтор рЯЗАНСкой облАСтИ: 

– Стратегия развития региона – это основной инструмент на-
шего движения вперед, она должна быть понятна всем. люди 
должны знать, к чему мы стремимся, чего мы хотим достичь и в 
каком году. Причем не только в регионе в целом, но и в каждом 
конкретном районе, в каждой отрасли. 

 тОЧКА ЗРЕНиЯ

Сказочные герои уже пришли в комите-
ты ТОС «III квартал микрорайона Канище-
во», «Улица Пойменная», «Новопавловский 
Плюс», «Самовский», «Ситники», поселков 
Карцево, Никуличи и Божатково. Жителей 
с наступающим Новым годом поздравили 
гости праздника – депутаты областной и 
городской Думы, председатели комитетов 
территориального самоуправления.

Представители комитетов подготовили 
для жителей конкурсную программу с тан-
цами и песнями. Все желающие смогли сфо-
тографироваться со сказочными героями и 

рассказать Деду Морозу и Снегурочке сти-
хотворения и спеть песни, а еще загадать 
заветное желание. Активисты комитетов 
ТОС, дети и взрослые получили подарки и 
сладкие призы.

Праздничные мероприятия проводятся 
при поддержке отдела по работе с обще-
ственными проектами и развитию само-
управления управления делами аппарата 
администрации города Рязани, префекту-
ры Октябрьского и Московского районов, 
представителей депутатского корпуса Ря-
занской областной и городской Думы.

В ДК «Приокский» состоялся 
учебно-методический сбор руко-
водящего состава гражданской 
обороны, единой государственной 
системы предупреждения и ликви-
дации чрезвычайных ситуаций Ря-
занской области города Рязани.

Сборы, в которых приняло 
участие порядка 300 представите-
лей муниципальных учреждений 
и предприятий, прошли под ру-
ководством и. о. начальника МКУ 
«Управление по делам ГОЧС г. Ря-
зани» Максима Одинокова.

Были подведены итоги выпол-
нения в 2018 году плана основ-
ных мероприятий города Рязани 
в области гражданской обороны, 
предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций, обеспе-

чения пожарной безопасности и 
безопасности людей на водных 
объектах. Поставлены задачи на 
2019 год.

Состоялось награждение долж-
ностных лиц гражданской оборо-
ны города Рязани, а также долж-
ностных лиц организаций, уч-
реждений и предприятий города 
за успехи в области гражданской 
обороны и защиты населения от 
чрезвычайных ситуаций

Переходящими кубками и гра-
мотами награждены организации 
за активное участие в смотрах-кон-
курсах по вопросам гражданской 
обороны, проведения месячника 
гражданской обороны и Всерос-
сийской штабной тренировке по 
гражданской обороне.

За плодотворное сотрудничест-
во с Всероссийским добровольным 
пожарным обществом по форми-
рованию общественного сознания 
и гражданской позиции населения 
в области пожарной безопаснос-
ти, привлечению граждан к пре-
дупреждению и тушению пожаров 
награждены медалями «За пропа-
ганду пожарного дела» спасатели 
аварийно-спасательной службы 
«Управления по делам ГОЧС горо-
да Рязани».

Награды вручили председатель 
Рязанского областного совета Все-
российского добровольного по-
жарного общества Владимир Уша-
ков и первый заместитель началь-
ника ГУ МЧС России по Рязанской 
области Александр Воробьев.

С остоялось внеоче-
редное заседание 

комиссии по предупреж-
дению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожар-
ной безопасности при 
правительстве региона, 
которое провел губер-
натор Рязанской области 
Николай Любимов.

В заседании приняли учас-
тие главный федеральный ин-
спектор по Рязанской области 
аппарата Полномочного пред-
ставителя Президента РФ в 

ЦФО Сергей Яковлев, предсе-
датель областной Думы Арка-
дий Фомин, начальник Глав-
ного управления МЧС России 
по Рязанской области Сергей 
Филиппов, руководители ре-
гиональных министерств и 
ведомств, представители си-
ловых структур, руководители 
муниципальных образований 
и председатели районных КЧС 
и ОПБ в режиме видеоконфе-
ренцсвязи. Одним из главных 
в повестке дня стоял вопрос 
по уточнению задач по дейс-
твиям министерств и ведомств 
региона, руководителей му-

ниципальных районов при 
ликвидации возможных чрез-
вычайных ситуаций в период 
новогодних праздников. 

Николай Любимов пору-
чил обеспечить слаженное и 
организованное выполнение 
всех плановых мероприятий 
с тем, чтобы создать комфор-
тные и безопасные условия 
для людей в период новогод-
них и рождественских празд-
ников.  Губернатор отметил, 
что особое внимание следует 
обратить на организацию де-
тских мероприятий, пожар-
ную безопасность объектов 

массового пребывания лю-
дей, еще раз проверить го-
товность учреждений здра-
воохранения, коммунальных 
служб и дорожных организа-
ций к оперативному устране-
нию возможных аварийных 
ситуаций и последствий сне-
гопада. «Необходимо обес-
печить качественную уборку 
улиц от снега, в первую оче-
редь в г. Рязани», – сказал Ни-
колай Любимов. 

По материалам 
официального сайта 

правительства области

комфортные и безопасные
именно такими должны быть новогодние праздники

НЕОбхОДиМА РЕГиОНАЛьНАЯ
ПРОГРАММА ПОДДЕРжКи ЧтЕНиЯ

региона, способы поощрения 
книжной торговли.

Председатель региональ-
ной организации Союза жур-
налистов России Галина Зай-
цева говорила о том, что чте-
ние книг неразрывно связано 
с чтением периодики. А пери-
одика уходит из библиотеч-
ных залов, из общественного 
пространства, из семьи. Есть 
в других регионах опыт подде-
ржки распространения пери-
одических изданий, его надо 
рассматривать и применять. У 
Союза журналистов есть свои 
конкретные предложения в 
региональную программу 
поддержки чтения.

Разговор продолжался бо-
лее двух с половиной часов и 
не хотел прекращаться. Уп-
равляющий Отделением по 
Рязанской области ГУ Цент-
робанка РФ по ЦФО Сергей 
Кузнецов предложил помочь 
библиотекам с компьютера-
ми. Народный учитель Рос-

сии Екатерина Филиппова 
рассказала о том, что в облас-
тном центре будет все-таки 
открыт литературный музей в 
особняке сестер Хвощинских 
и там обязательно будет биб-
лиотека. Заместитель предсе-
дателя правительства области 
Анна Рослякова предположи-
ла, что у нас есть все основа-
ния для того, чтобы стать са-
мым читающим регионом. 
Цель, конечно, высокая. Но 
как сказал, общаясь с журна-
листами, Президент России 
Владимир Путин, «если не 
ставить амбициозных целей, 
не будет достигнуто вообще 
никаких».

Ирина Сизова 
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Баланс интересов
Ч то будет с ценами в 

2019 году? Как будут 
бороться с инфляционны-
ми рисками? В какой ва-
люте открывают вклады 
рязанцы? Уйдут ли в про-
шлое финансовые пира-
миды? И какие меры не-
обходимы, чтобы микро-
займы не превратились  
для потребителей в мак-
ропроблемы? 

Совет директоров Бан-
ка России на недавнем засе-
дании принял решение по-
высить ключевую ставку на 
0,25%. Как поясняет мегаре-
гулятор, шаг был направлен 
на снижение инфляцион-
ных рисков. Как связаны два 
этих понятия? В чем разница 
между реальной инфляцией 
в экономике и инфляцион-
ными ожиданиями населе-
ния? Вопросы по денежно-
кредитной политике, а также 
финансовой системе регио-
на мы задали начальнику ГУ 
Банка России по ЦФО Надеж-
де Ивановой. «Рязанским ве-
домостям» она рассказала о 
текущей ситуации и о про-
гнозах Центрального банка 
на ближайшие годы. 

Р.В. – Надежда Юрьевна, 
среди регионов ЦФО в Ря-
занской области самая высо-
кая инфляция – 5,4 по итогам 
ноября. В чем, на ваш взгляд, 
причина и есть ли у региона 
рычаги, чтобы влиять на этот 
процесс?

Н.И. – Действительно, в пос-
ледние два года в Рязанской 
области наблюдается превы-
шение среднероссийского 
уровня инфляции, не стал ис-
ключением и ноябрь: годовая 
инфляция составила 5,4%, од-
нако такой ситуация была не 
всегда. Так, в 2015 – 2016 го-
дах годовая инфляция в регио-
не была устойчиво ниже, чем в 
среднем по стране. Таким об-
разом, отчасти рост цен в Ря-
занской области можно расце-
нивать как «догоняющий». 

В этом году стабильно вы-
сокую долю в годовой инфля-
ции региона занимают услуги. 
Наибольший вклад в инфля-
цию услуг вносят тарифы на 
ЖКХ и транспорт. Так, в кон-
це 2017 года значительно (на 
21%) выросла плата за проезд 
в общественном транспорте, 
а с начала 2018 года, впервые 
с момента установления, был 
увеличен взнос на капиталь-
ный ремонт – на 34%. Влия-
ние такого тарифного факто-
ра носит временный характер, 
однако вклад в годовую инф-
ляцию будет заметным вплоть 
до января 2019 года.

Если говорить о непродо-
вольственных товарах, то с 
мая наибольший вклад в уве-
личение инфляции вносят мо-
торное топливо и легковые 
автомобили. Топливо доро-
жало в основном в мае из-за 
роста мировых цен на нефть 
и прибыльности экспортных 
поставок, однако рост цен на 
него замедлился благодаря 
действиям Правительства. 
Цены на автомобили растут 
на фоне ослабления рубля, а 
также увеличения спроса на 
продукцию автопрома в реги-
оне. Кроме того, цены начали 
подстраиваться к предстояще-
му повышению НДС.

Особенно заметно в нояб-
ре по сравнению с октябрь-
ским показателем выросла 
продовольственная инфля-
ция – с 3,8 до 5,2%. Основной 
причиной послужил рост цен 
на мясопродукты, в основном 

Н а сто процентов можно быть уверенным, 
что праздничная кинопрограмма на ТВ 

будет состоять в основном из старых комедий. 
Ни один блокбастер, ни одна драма, не говоря 
уж о комедии (это вообще сложнейший жанр 
в кино) производства двухтысячных годов, не 
может тягаться с «Иронией судьбы» или сказ-
кой «Морозко» по силе объединяющего воз-
действия на зрительскую аудиторию. 

Будем смотреть в сотый раз всей страной «Бриллиан-
товую руку» и мысленно аплодировать ее создателям, 
невольно сравнивая «то кино» и нынешнее, с трудом 
переживающее разовый показ в прайм-тайм. Раньше 
кино клали на полку потому, что оно было гениаль-
ным. Сейчас новое кино с этой полки и снимать не 
хочется. Ему там самое место.

В мире, где эстетическая планка упала ниже плинтуса, 
самым важным искусством для творцов стала работа 
по привлечению зрителя.

Вычитал недавно у Жванецкого: «Писатель из-за те-
левидения не исчез, но читатель пропал. Сейчас та-
кое время – прыгуны аплодируют прыгунам. Только 
актеры понимают, что хотел сказать режиссер, писа-
тели хвалят писателей». 

Клановая замкнутость очень смахивает на круговую 
поруку, вам не кажется? Успешность зависит от встра-
ивания в определенные страты общества. Одну и ту же 
«Мурку» можно петь по-босяцки, с надрывом, и тогда 
это будет моветон, а можно исполнять а-ля шансон, 
респектабельно, с намеком на общие корни с так на-
зываемой элитой, и тогда попадешь в магистральное 
культурное течение, будешь обласкан и знаменит. 

Вы не знаете случайно, куда подевался умный зритель? 
Наверняка где-то затаился и не хочет выползать на 
белый свет. Угнездился в кресле под шерстяным пле-
дом и дремлет. 

Как спасти этот хрупкий, необычайно уязвимый вид 
разумного человечества от полного исчезновения? 
Чтобы выставки-презентации-показы проходили не в 
узком кругу друзей и знакомых, а при стечении публи-
ки или хотя бы ее отдельных представителей?

Прежде всего – вернуть публике интерес и жажду впе-
чатлений. Прекратить считать ее невменяемой и не-
способной отличить искусство от халтуры. Примеров 
высокомерного отношения к зрителям предостаточно. 
Подавляющее число сериалов на центральных кана-
лах – это продукт, сделанный под рекламу, ради денег. 
Это то, что пытаются подсунуть под видом кино нор-
мальным российским семьям.

Наш зритель не только разочарован уровнем творе-
ний, на которых отмыты миллионы рублей и сотни 
тысяч долларов. Он еще и порядком утомлен. У на-
шего зрителя развивается синдром хронической ус-
талости, за которой может последовать прогрессиру-
ющая умственная инвалидность. Мы иссушаем его 
мозг огромным количеством бессмысленных мероп-
риятий, на которые затаскиваем аудиторию чуть ли 
не на аркане. 

Болезнь зрительского внимания развивается уже в 
подростковом возрасте в результате заражения виру-
сом «круглого стола». Разносчиком его часто выступа-
ют «общественные деятели» при должностях и звани-
ях, а также чиновники и политики всех мастей. Ши-
роко применяя методы гипнотического воздействия 
на сознание, они подавляют у зрителей способность 
непосредственного восприятия вещей и живого эмо-
ционального отклика. Признаком таких мероприятий 
обычно является долгое разъяснение причин, заста-
вивших людей собраться на дискуссию.

Болезнь зрительской апатии может развиваться и под 
влиянием темпорального сдвига, или «контузии вре-
менем». Метод очень простой: мероприятие с поло-
женных 50 минут растягивается до двух с половиной 
часов. Попавший на него участник разрывается между 
чувством долга присутствовать и желанием уйти, теря-
ет жизненную энергию в результате внутреннего кон-
фликта и уносит с собой чувство вины от того, что им 
воспользовались как вещью.

Эмоционально выгоревший, изможденный человек, 
выполняющий работу за двоих в результате так называ-
емой оптимизации производства, а попросту – эксплу-
атации труда, не может быть хорошим зрителем. Сил 
ему остается лишь на то, чтобы после работы наскоро 
приготовить ужин и завести будильник. В нормаль-
ном, уважающем себя обществе, где действует принцип 
справедливого распределения национального богатс-
тва, благо свободного времени переходит в разряд ос-
новных ценностей. Периодически награждать себя без-
дельем порой так же полезно для души, как постигать 
что-то новое. Хорошо об этом состоянии сказал Брэдбе-
ри: «Чтобы что-то понять, надо ничего не делать».

Как прекрасно быть просто зрителем! Ему рады, его 
появления в залах ждут с нетерпением. Зритель эли-
тарен, потому что малочислен. Он и есть настоящий 
творец, потому что на его духовные вибрации настра-
ивается художник, чтобы создавать образ, понятный 
большинству. Творцов много. Умные, чуткие зрители 
– наперечет. Это их навсегда прославил поэт Андрей 
Дементьев: «Пусть другой гениально играет на флей-
те, но еще гениальнее слушали вы».
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на мясо птицы, а также на са-
хар. Ситуация с ценами на 
куриное мясо складывалась 
под влиянием общероссийс-
ких факторов – подорожание 
импортных компонентов в 
составе кормов и переори-
ентация спроса населения 
и производителей на более 
дешевое куриное мясо. В Ря-
занской области нет крупных 
производителей куриного 
мяса, и это тоже сказывается 
на стоимости. Динамика цен 
на сахар объясняется низ-
кой урожайностью сахарной 
свеклы в текущем году.

Что касается влияния ре-
гиональных органов власти 
на инфляционные процес-
сы, то важный вклад могут 
внести, например, ограниче-
ния регулируемых тарифов и 
цен. Немаловажное значение 
имеет политика, направлен-
ная на привлечение инвести-
ций, развитие конкуренции 
на рынке, развитие внутрен-
него производства товаров, 
совершенствование транс-
портной и логистической ин-
фраструктуры. 

Р.В. – Банк России сообщал, 
что инфляционные ожидания 
населения в ноябре остались 
на повышенном уровне, люди 
в будущем ожидают инфля-
цию на уровне 9,8%. Почему 
такая большая разница меж-
ду реальной инфляцией по 
стране и ожидаемой? Расска-
жите, каким образом ЦБ за-
меряет ожидания населения 
по инфляции?

Н.И. – Банк России регулярно 
организует проведение опро-
сов населения, чтобы понять, 
как люди оценивают теку-
щий уровень инфляции. И, 
действительно, оценки зачас-
тую завышены. Дело в том, 
что человеку сложно уви-
деть картину в целом, а по-
вышение цен запоминается 
сильнее, чем их снижение. В 
стандартный набор, который 
анализирует Росстат, входит 
около 600 товаров и услуг. 
Какие-то товары мы покупа-
ем каждый день, например, 
хлеб. Другие либо редко, 
либо вообще не покупаем. 
Часто ли человек приобрета-
ет металлочерепицу? А она 
в этом наборе есть. Главное, 
помнить, что об инфляции 
нельзя судить по изменению 
цен на один или даже 10 то-
варов. Стоимость отдельных 
продуктов может меняться 
очень сильно, но если доля 
этих покупок в корзине мала, 
на официальную инфляцию 
это влияет незначительно.
Кроме того, имеются регио-
нальные различия в уровне 
и динамике потребительских 
цен. Так, в ноябре 2018 года 
среди регионов Центрально-
го федерального округа го-
довая инфляция сложилась в 
диапазоне от 3,5 до 5,4%.

Р.В. – Банк России в дека-
бре снова повысил ключе-
вую ставку, до 7,75%. Почему 
было принято именно такое 
решение? Как оно повлияет 

на деятельность банков, ста-
нут ли кредиты дороже? 
Н.И. – Принятое решение 
носит скорее упреждающий 
характер и направлено на 
ограничение инфляционных 
рисков, которые остаются на 
повышенном уровне. Сохра-
няется неопределенность 
относительно дальнейшего 
развития внешних условий, а 
также реакции цен и инфля-
ционных ожиданий на пред-
стоящее повышение НДС и 
действие других проинфля-
ционных факторов. 

С учетом принятого ре-
шения Банк России прогно-
зирует годовую инфляцию в 
интервале 5 – 5,5% по итогам 
2019 года с возвращением к 
4% в 2020 году. Мы будем 
оценивать целесообразность 
дальнейшего повышения 
ключевой ставки, принимая 
во внимание динамику инф-
ляции и экономики относи-
тельно прогноза, а также учи-
тывая риски со стороны вне-
шних условий и реакции на 
них финансовых рынков.

Решение Совета дирек-
торов Банка России по по-
вышению ставки в сентябре 
уже оказало воздействие на 
ставки привлечения и разме-
щения денежных средств, в 
том числе в Рязанской облас-
ти. Безусловно, декабрьский 
рост ключевой ставки также 
отразится на банковских кре-
дитах, и их стоимость увели-
чится. Однако одновременно 
вырастут и ставки по депо-
зитам, что будет способство-
вать повышению привлека-
тельности сбережений. 

Р.В. – Повышение НДС, рост 
цен на топливо может увели-
чить инфляцию в следующем 
году. Поскольку инфляцион-
ное таргетирование поставле-
но во главу деятельности ЦБ, 
наверняка регулятор пред-
примет быстрые меры по ог-
раничению роста цен. Не ста-
нут ли они препятствием для 
развития экономики? Удастся 
ли сохранить баланс интере-
сов финансового и экономи-
ческого секторов?

Н.И. – Банк России при оцен-
ке целесообразности измене-
ния ключевой ставки прини-
мает во внимание динамику 
инфляции и экономики от-
носительно прогноза. Также 
учитываются внешние риски 
и реакции на них со стороны 
финансовых рынков. Взгляд 
на среднесрочные перспек-
тивы роста российской эко-
номики существенно не из-
менился, Банк России сохра-
няет прогноз темпа прироста 
ВВП в 2018 году в интервале 
1,5 – 2%.

По прогнозу Банка Рос-
сии, темпы прироста потре-
бительских цен составят 3,9 – 
4,2% к концу 2018 года. Под 
действием повышения НДС и 
произошедшего в 2018 году 
ослабления рубля годовая ин-
фляция временно ускорится, 
достигнув максимума в пер-
вом полугодии 2019 года, и 
составит 5 – 5,5% на конец 

2019 года. Квартальные тем-
пы прироста потребитель-
ских цен в годовом выраже-
нии замедлятся до 4% уже во 
втором полугодии 2019 года. 
Годовая инфляция вернет-
ся к 4% в первой половине 
2020 года, когда эффекты 
произошедшего ослабления 
рубля и повышения НДС бу-
дут исчерпаны. 

Банк России контроли-
рует инфляционные риски, 
следовательно, население и 
предприятия получают боль-
ше уверенности относитель-
но ставок в будущем. При 
этом повышение темпов рос-
та экономики в последующие 
годы возможно по мере реа-
лизации запланированных 
структурных мер. 

Р.В. – Насколько население 
сейчас мотивировано откры-
вать вклады не в иностран-
ной, а в национальной валюте 
и хранить сбережения в руб-
лях? Связано ли повышение 
ключевой ставки Банком Рос-
сии с необходимостью стиму-
лировать население сберегать 
в рублях?

Н.И. – Повышение ключевой 
ставки способствует увеличе-
нию привлекательности вло-
жений в национальной валю-
те. Однако и до повышения 
граждане предпочитали сбе-
регать в национальной валю-
те, поскольку при волатиль-
ности валютного рынка ре-
альные ставки по депозитам 
были и остаются положитель-
ными. Например, в Рязанской 
области депозитный порт- 
фель физических лиц более 
чем на 90% сформирован за 
счет рублевых вкладов. 

Повышение ключевой 
ставки имеет своей целью 
поддержку сберегательной 
модели поведения населения 
и сбалансированный рост 
потребления. 

Р.В. – ЦБ много уже сделал 
для контроля за работой мик-
рофинансовых организаций. 
Однако проблемы остаются. 
Заемщики легко принимают 
условия этих учреждений и не 
могут оценить собственные 
финансовые возможности. Как 
бы вы отнеслись к предложе-
ниям ограничить сумму займа 
в микрофинансовых организа-
циях, допустим, десятью ты-
сячами рублей? Ведь сейчас 
МФО фактически занимаются 
потребительским кредитова-
нием под огромный процент.

Н.И. – Действительность та-
кова, что гражданам нужны 
микрозаймы. Банк России ис-
ходит из того, что если легаль-
ные кредиторы, быстро выда-
ющие займы на небольшие 
суммы и на короткий срок 
исчезнут, а потребность граж-
дан останется, то мы получим 
систему, когда на смену мик-
рофинансовым организациям 
придут «черные кредиторы». 

Сейчас ставки по потре-
бительским кредитам и зай-
мам ограничены: они не мо-
гут превышать более чем на 

одну треть рассчитанное Бан-
ком России среднерыночное 
значение полной стоимости 
кредита (ПСК). Самые высо-
кие значения ПСК – по так 
называемым «займам до зар-
платы», там ставки возмож-
ны порядка 2% в день. 

Согласно подготовленным 
Банком России предложени-
ям разработаны поправки в 
законы «О потребительском 
кредите (займе)» и «О мик-
рофинансовой деятельности 
и микрофинансовых органи-
зациях», находящиеся на рас-
смотрении в Государственной 
Думе. В соответствии с эти-
ми поправками процентная 
ставка по микрозаймам будет 
ограничена 1,5% в день. С 1 
июля 2019 г. этот показатель 
должен будет снизиться до 1% 
с одновременным действи-
ем ограничения предельного 
значения полной стоимости 
займа. Также задолженность 
заемщика по договору микро-
займа сроком до года не долж-
на будет превышать 2,5-крат-
ной величины суммы основ-
ного займа. С 1 июля 2019 г. 
этот коэффициент предлага-
ется сделать двукратным, с 1 
июля 2020 г. – полуторным. 
Таким образом, максималь-
ная задолженность заемщика, 
насколько бы он ни просрочил 
возврат микрозайма, не соста-
вит более 250%, а в дальней-
шем будет снижаться до 150% 
и 100% соответственно.

Сейчас действует трех-
кратное ограничение пре-
дельной стоимости долга по 
краткосрочным потребитель-
ским займам, а в случае воз-
никновения просрочки на-
численные проценты вместе 
с пенями и штрафами не мо-
гут превышать двукратного 
размера остатка задолжен-
ности по займу.

Эти меры затронут не весь 
рынок МФО, они в первую 
очередь направлены на сдер-
живание темпов роста тех 
компаний, которые строят 
бизнес-модели, не отвечаю-
щие интересам заемщиков. 
В частности, речь идет об 
МФО, получающих прибыль 
за счет работы на предельных 
значениях полной стоимости 
кредита, злоупотребляющих 
пролонгациями и рефинан-
сированием, не имеющих 
качественной риск-экспер-
тизы, предоставляющих зай-
мы клиентам, которые не 
способны их обслуживать. 
Такие компании провоциру-
ют общий рост неоправдан-
ной долговой нагрузки за-
емщиков.

Также следует сказать, 
что очень важным является 
умение людей планировать 
свои доходы и расходы, рас-
считывать свои риски. Поэ-
тому создание условий для 
обучения основам финансо-
вой грамотности – среди при-
оритетов Банка России. В на-
стоящее время Банк России 
активно участвует в реали-
зации Стратегии повышения 
финансовой грамотности в 
Российской Федерации. По 
всей стране проводятся как 

очные, так и онлайн-мероп-
риятия для самых разных ау-
диторий: это дошкольники, 
школьники, студенты, взрос-
лые и пожилые люди. Банк 
России доступен и активен в 
социальных сетях: YouTube, 
Facebook, «ВКонтакте», дейс-
твует популярный информа-
ционно-просветительский 
ресурс «Финансовая культу-
ра» – fincult.info. 

Р.В. – Несмотря на все по-
пытки ЦБ усиленно внедрять 
финансовое просвещение 
среди основных групп рис-
ка, в стране не уменьшается 
количество клиентов финан-
совых пирамид. Очередной 
скандал с «Кэшбери» – тому 
подтверждение. Может быть, 
назрели более радикальные 
меры, ограничивающие вы-
ход на финансовые рынки та-
ких безответственных орга-
низаций? Можно ли избавить 
от них доверчивое население 
раз и навсегда?

Н.И. – В структуре Банка Рос-
сии работает Департамент 
противодействия недобросо-
вестным практикам. Его зада-
ча как раз и состоит в том, что-
бы выявлять организации, чья 
деятельность имеет признаки 
«финансовых пирамид». Де-
партамент анализирует пос-
тупающую информацию, вза-
имодействует с правоохрани-
тельными органами, обобщает 
правоприменительную прак-
тику, чтобы быстрее можно 
было обнаружить мошенни-
ков. В перспективе Банк Рос-
сии ставит перед собой цель 
создать систему мониторинга 
и выявления деятельности фи-
нансовых пирамид на ранних 
стадиях их работы. 

По мнению многих, «пи-
рамиды» уже в прошлом, 
ушли вместе с МММ, «Влас-
тилиной», «Хопер-инвестом» 
и прочими компаниями из 
90-х годов. Но на самом деле 
изменилась лишь внешняя 
«упаковка». Яркие офисы, 
дорогие костюмы, но все те 
же обещания. Очень многое 
ушло в Интернет, ведь он поз-
воляет получателю средств 
оставаться анонимным. И 
отследить движение финан-
совых потоков нелегко даже 
профессионалам.

Повторюсь, что тот, кто 
вооружен знаниями, скорее 
всего, не попадет в такую 
финансовую ловушку. Всег-
да нужно понимать, что чем 
выше доходность, тем выше 
риск. А обещание высокой 
доходности в короткие сро-
ки должно настораживать. 
Мы стараемся объяснить это 
людям. Информацию о том, 
как отличить финансовую 
пирамиду, можно найти на 
специальном ресурсе по фи-
нансовому просвещению, 
который развивает Банк Рос-
сии, – fincult.info.

Р.В. – Спасибо вам за подроб-
ные ответы!

Подготовил  
Димитрий Соколов

НашИ ИНТеРВью
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День поДарков

1812 г. – солдаты разгромленной 
наполеоновской армии перешли 
реку Неман, оставив пределы 
России.
1919 г. – Совнарком принял де-
крет о ликвидации безграмотнос-
ти в РСФСР.
1974 г. – в СССР объявлено о 
выдаче паспортов сельским жи-
телям.

1978 г. – основан Советский ко-
митет дружбы и солидарности с 
арабским народом Палестины 
(Российское общество дружбы с 
арабским народом Палестины).
1991 г. – СССР официально пре-
кратил существование.

родились:
1874 г. – Владимир Илиодорович 
Россинский (умер в 1919 г.), худож-
ник-график, уроженец г. Рязани. 

1893 г. – Иван Андреевич Каиров 
(умер в 1978 г.), доктор педаго-
гических наук, профессор, пре-
зидент АПН РСФСР, министр про-
свещения РСФСР (1949–1953 гг.), 
Герой Социалистического Труда, 
уроженец г. Рязани.
1910 г. – Михаил Иванович Са-
ликов (умер в 1982 г.), доктор 
ветеринарных наук, профессор, 
ректор РСХИ (1961-1973 гг.), 
уроженец деревни Кобылинские 

Выселки Ряжского уезда (ныне 
Ухоловский район).
по народным приметам: с этого 
дня наблюдают за погодой в тече-
ние 12 суток, считая, что каждый 
день показывает погоду целого 
месяца следующего года.

Именинники: Алексей, Анастасия, 
Аркадий, Арсений, Владимир, Ва-
силий, Гавриил, Григорий, Нико-
лай, Яков.

день  
в кАлендАРе

26 декАбРя

внИмАнИю ПодПИсчИков! 
В 2019 году «Рязанские ведомости» будут выходить 

2 раза в неделю: в среду и пятницу

ничто не проходит бесследно
ПРОДОЛжАеТСя СбОР экСПОНАТОВ ДЛя ВыСТАВкИ В чеСТь 100-ЛеТИя РяЗАНСкОГО кОмСОмОЛА

ЛучшИй урок пИсьма
«почта россии» провела необычный конкурс

В наше время новых технологий 
все меньше остается людей, 

которые телефонному звонку или 
общению в сетях предпочитают 
письма. И чтобы привлечь внимание 
к эпистолярному жанру, уже в 16-й 
раз «почта россии» провела конкурс 
«Лучший урок письма». школьники и 
студенты писали на разные темы: 
о путешествиях во времени, о лю-
бимых книгах, о добровольчестве, 
о секретах семейного счастья и 
о здоровом образе жизни. всего 
было прислано 165 работ.

«Лучший урок письма» воз-
вращает в жизнь современного 

человека культуру письма и вос-
питывает бережное отношение к 
русскому языку. Как отмечают ор-
ганизаторы, конкурс уже завоевал 
популярность, ведь он помогает 
лучше узнать родной язык. Поэ-
тому число участников конкурса с 
каждым годом только растет.

– Именно эпистолярный жанр 
помогает развивать творческое 
мышление, создавать яркие обра-
зы и наиболее красочно выражать 
свои мысли, – сказал директор 
филиала УФПС Рязанской облас-
ти «Почта России» Петр Качан. – В 
век цифровых технологий мы все 
больше «уходим» в мессенджеры, 

где преобладают короткие и сжа-
тые сообщения. А благодаря тако-
му конкурсу традиция написания 
писем сохраняется. 

По словам организаторов, рас-
тет также и уровень работ участни-
ков. Ежегодно рязанцы становятся 
призерами всероссийского этапа 
конкурса «Лучший урок письма». На-
граждение победителей всероссий-
ского конкурса прошло в областной 
детской библиотеке. В этом году 
победителями и лауреатами все-
российского этапа конкурса стали 
Всеволод Хохлов (школа №15), Анна 
Крошилина (школа №72) и Алена 
Алымова (лицей №52).

Победителями и лауреатами ре-
гионального этапа стали Александр 
Галушкин (школа №44), Елизаве-
та Никулина (школа №34), Андрей 
Савкин (школа №17) и другие.

– Этот конкурс позволяет луч-
ше узнать родной язык и лучше 
понимать его. В этом заключается 
его неоценимая задача, – отметила 
заместитель начальника управле-
ния образования и молодежной 
политики Наталья Смирнова. 

После награждения был дан 
старт следующему, 17-му конкурсу 
«Лучший урок письма».

Юлия Ганьшина 

В ыставка «век комсо-
мола», открывшаяся 

в конце октября в Рязан-
ском музее истории мо-
лодежного движения, 
является, на мой взгляд, 
исключительным собы-
тием в культурной жиз-
ни рязанцев, и следова-
ло бы ожидать к ней го-
раздо большего внима-
ния, чем имеется сейчас. 
но еще не все потеряно. 
впереди школьные зим-
ние каникулы, во время 
которых учителя могут 
привести своих детей в 
музей и рассказать им об 
эпохе комсомола, воз-
можно, не всем теперь 
известной.

Что касается взрослых, 
успевших побывать в рядах 
комсомольской организа-
ции или отдавших ей многие 
годы, то выставка высветит 
для кого-то из них мало из-
вестное, привнесет в воспо-
минания о прошлом допол-
нительные штрихи и оттен-
ки. Представленное на ней 
еще никогда не вводилось в 
экспозиционный оборот, не 
было в фондах музея. Все эти 
вещи подлинные, пришли в 
музей в течение трех месяцев 
как раз к моменту формиро-
вания выставки, пришли со 
всей страны, от Калинингра-
да до Магадана, и повествуют 
о жизни ВЛКСМ преимущест-

венно через тех представите-
лей комсомола, которые име-
ют рязанские корни. Именно 
через судьбы людей, и ника-
кого официоза. 

Экспозиция рассказывает 
о начале и становлении ком-
сомола, 30-х годах, перио-
де войны, 50-х годах, «отте-
пели»… Первые годы – это 
время особенных надежд, 
пылких устремлений внести 
именно свой вклад в строи-
тельство нового государства. 
Именно тогда, наверное, ро-
дилась песня со странным 
для дальнейших, более суро-
вых времен названием «Ев-
рейская комсомольская», о 
которой можно узнать на 
выставке.

Среди документов, книг, 
картин, музыкальных плас-
тинок особенно обращают на 
себя внимание фотографии, 
портреты. Это лица каждой 
из эпох, лица молодых людей, 
в глаза которым нельзя смот-
реть без волнения, а иногда и 
кома в горле.

Вот несомненное откры-
тие для многих посетителей – 
фотографии братьев Алексан-
дра и Владимира Слепковых 
– рязанцев, сделавших хоро-
шую комсомольскую карье-
ру. Один из них стал первым 
редактором «Комсомольской 
правды». У обоих одно время 
окончания короткой жизни: 
1937 год. Волна репрессий не 
обошла комсомол. Один из 

плакатов, выполненный в го-
раздо поздние времена, сим-
волизирует судьбу многих 
молодых людей той поры: их 
ясные, задорные лица затяну-
ты дымом от огня зажженной 
вождем папиросы.

Судьба партизан Великой 
Отечественной войны Зои 
Космодемьянской и Веры 
Волошиной трагична. Как, 
впрочем, и судьба рязанца 
Павла Кирьякова – подполь-
щика, расстрелянного фа-
шистами.

Веру Волошину посети-
тели видят сначала красави-
цей-спортсменкой на порт-
рете, сделанном в счастливое 
мирное время. А подлинные 
фотографии ее казни были 
найдены в частном немец-
ком архиве. О смерти Зои на 
выставке повествуют газета 
военных лет и еще одна га-
зета-листовка, где малень-
кие печатные буквы выведе-
ны от руки.

Самой близкой, узнавае-
мой предстала передо мной 
эпоха 60-х. Комсомольские 
стройки, стихи Евтушенко, 
песни под гитару у костра… 
В центре второго музейного 
зала и сама гитара, и рюкзак, 
и пластинка с песней «Геоло-
ги» Александры Пахмутовой. 
Об этой вольной, романти-
ческой профессии писал и 
Евгений Маркин, чей порт-
рет так узнаваем в Рязани. 
Многие знали и знают Вячес-

лава Чайцева, и ныне практикующе-
го врача, объездившего когда-то пол-
мира, работавшего в Гвинее-Бисау, 
на Кубе – на одной фотографии ря-
дом с ним сам Фидель Кастро…

В этом же зале можно увидеть 
фотографию Нины Грязновой – ком-
сомолки 70-х, поехавшей строить 
КамАЗ и случайно там погибшей. 
Нина жила рядом со зданием ны-
нешнего музея, в доме 32 по улице 
Фрунзе, училась в 43-й школе. Она 
писала хорошие стихи, которые чита-
ли по Всесоюзному радио в передаче 
«Ровесники», печатали в «Рязанском 
комсомольце».

Есть и витрина, посвященная 
этому молодежному изданию. Смот-
ришь на фотографии хорошо знако-
мых тебе, близких людей, и невольно 

звучит в душе на самой высокой ноте: 
«Как молоды мы были!»

Много места уделено на выставке 
работам художников – лауреатов пре-
мии Ленинского комсомола всесоюз-
ного и областного значения. Но когда 
минуешь их и слышишь: «Это все» – 
остается впечатление недосказанно-
го. Что бы ни говорили о перерожде-
нии комсомола в 70-80-х годах, это 
будет несправедливо по отношению к 
тем молодым людям, которые со всей 
личной ответственностью и под зна-
менем комсомола трудились в цехах, 
на полях и стройках, на государствен-
ных или общественных постах. И по-
тому, приходя в музейные залы, они 
недоумевают: «А где же мы?».

– Дело в том, – пояснила мне ди-
ректор музея Н.А. Алимова, – что 

выставка, посвященная 100-летию 
рязанского комсомола, будет при-
урочена к этой дате и откроется в ап-
реле будущего года. Экспонаты для 
нее продолжают накапливаться, и 
мы будем благодарны всем, кто по-
полнит их число.

Рязанский музей истории моло-
дежного движения – единственный 
в России исторический музей тако-
го профиля. Он тесно сотрудничает 
с думающей и неравнодушной мо-
лодежью. К примеру, историко-фи-
лософский клуб «Политштурм». Об-
разовали его по собственной ини-
циативе студенты рязанских вузов, 
заинтересовавшиеся личностью и 
работами Карла Маркса, 200-летие 
со дня рождения которого недавно 
отмечалось в мире. Студенты наме-

тили программу более близкого зна-
комства с его наследием и осущест-
вляют ее, приглашая для обсуждения 
вопросов компетентных экспертов. 
Обсуждать есть что: в научном мире 
есть мнение, что труды Маркса глу-
боко не прочитаны, не понята их ду-
ховная составляющая.

Сегодня мы пытаемся разбудить 
общественную энергию молодежи 
и направить ее на добрые дела. И, 
наверное, нам особенно необходи-
мо глубоко понять духовную состав-
ляющую комсомола. Стоит поблаго-
дарить Музей истории молодежного 
движения за то, что он, используя 
свои возможности, стремится глубо-
ко исследовать эту тему.

Татьяна Банникова

Р язанская нефтепере-
рабатывающая ком-

пания, дочернее пред-
приятие нк «Роснефть», 
стала победителем ре-
гионального этапа все-
российского конкурса 
«Российская организа-
ция высокой социальной 
эффективности» в но-
минации «За развитие 
социального партнерс-
тва в организациях про-
изводственной сферы». 
диплом генеральному 
директору Ао  «РнПк» 
Алексею демахину вру-
чил губернатор Рязан-
ской области николай 
любимов на официаль-
ной церемонии награж-
дения в правительстве 
области. 

Рязанский нефтезавод 
планомерно реализует по-
литику социальной ответс-
твенности и эффективнос-
ти бизнеса. На предприятии 
есть профсоюзный комитет, 
который представляет ин-
тересы работников перед 
работодателем. Мнение 
профкома учитывается при 
издании внутренних прика-
зов, регулирующих различ-
ные сферы деятельности. 
Каждые три года принима-
ется Коллективный договор, 
проработка и исполнение 
которого контролируется 
как профсоюзом, так и руко-
водством. В документе про-
писано все, что работода-
тель должен сотрудникам по 
множеству социальных про-
грамм, и все это дополняют 
государственные гарантии, 

компенсации и льготы. Со-
циальный пакет ориентиро-
ван на поддержание здоро-
вья и благополучие не толь-
ко работников, но и членов 
их семей, поддержку семей 
в трудных жизненных ситу-
ациях, развитие спортив-
ных, культурных и благо-
творительных проектов. В 
2018 году РНПК потратила 
на социальные программы 
более 300 миллионов руб-
лей. Этот пакет включил в 
себя расходы на медицинс-
кое страхование, санаторно-
курортное лечение, отчис-
ления в негосударственный 
Пенсионный фонд, жилищ-
ную программу, професси-
ональное развитие работ-
ников и на другие соци-
альные инициативы. Всем 
сотрудникам завода выда-
ется полис добровольного 
медицинского страхования 
(ДМС), по которому можно 
получить различные виды 
медицинской помощи в 13 
клиниках г. Рязани. Пред-
приятие уделяет значитель-
ное внимание плановым 

обследованиям как самому 
эффективному методу со-
хранения здоровья. Помимо 
обязательных медосмотров, 
проводятся диспансериза-
ционные наблюдения, Дни 
здоровья, акции «Здоровое 
сердце». На территории за-
вода расположена поликли-
ника, где можно получить 
консультацию терапевта, 
оформить больничные лис-
ты, сделать прививки, прой-
ти физиотерапевтические 
процедуры, сдать анализы. 
С целью социальной защиты 
работников после их выхода 
на пенсию в РНПК действу-
ет система негосударствен-
ного пенсионного обеспе-
чения. И уже 299 пенсионе-
ров – бывших работников 
АО «РНПК» в дополнение к 
государственной ежемесяч-
но получают еще и корпо-
ративную пенсию. В рам-
ках реализации специаль-
ной жилищной программы 
с 2013 года 146 работников 
получили новые квартиры 
в собственность. С целью 
развития социального парт- 

нерства на заводе издает-
ся многотиражная газета 
«Панорама РНПК», отра-
жающая важные события и 
жизнь коллектива предпри-
ятия, работает «горячая ли-
ния», предоставляющая ра-
ботникам обратную связь от 
руководства по волнующим 
их вопросам. 

Совет молодых специ-
алистов завода в тесной 
связке с руководством АО 
«РНПК» организует профес-
сиональные соревнования, 
концерты, спортивные праз-
дники под флагом компа-
нии. Это дает возможность 
молодежи проявить себя в 
различных сферах. Не толь-
ко в инженерной, но и в 
организационной, а заод-
но показать творческий по-
тенциал. 

Футбольная команда 
РНПК второй год подряд 
признается самой сильной 
корпоративной сборной го-
рода. Она регулярно одер-
живает победу в турнире по 
мини-футболу среди коллек-
тивов физической культуры 
предприятий и организаций 
города Рязани.

Подготовил Михаил 
Скрипников

Главное на производстве – люди
АО «РНПк» НАГРАДИЛИ ЗА РАЗВИТИе  
СОцИАЛьНОГО ПАРТНеРСТВА
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